

# EL ALCÁZAR

REDACCION Y ADMINISTRACION: MUSEO ROMERO ORTIZ : 24 AGOSTO 1936. N.º 29.

\*\*\*\*\* INFORMACION GENERAL \*\*\*\*\*

21 aparatos del glorioso Ejército de España bombardean los aeródromos de Getafe y Cuatro Vientos, destruyendo todas las instalaciones.

*Nuestros pilotos que no fueron molestados, regresan a su base contentos por el resultado obtenido.*

## ==== COSAS DE LA RADIO ====

UNION RADIO: Aparece en la Gaceta un Decreto admitiendo la dimisión como Ministro de Marina, a Giral sustituyéndole por D. Francisco March. Cesa también el anterior Subsecretario y se nombra a D. Benjamín Balboa, y durante la ausencia del Ministro de Agricultura, se encarga de dicha cartera Giral.

Se declara disuelta la carrera diplomática y se dan normas para nueva creación.

Separación de Jefes, Oficiales y Suboficiales de Carabineros y del Teniente de la Guardia Civil D. Felipe Martínez Machado. Se nombra Presidente del Tribunal Supremo al que lo era de la Sala 6ª D. Mariano Gómez. Se nombra Jefe de la defensa antiaérea al Teniente D. Julio Castro Sánchez.

De Extremadura ha regresado el Diputado Julio Just que visitó al Presidente y al Ministro de la Guerra para comunicarles las impresiones que había recogido. De Granada y Córdoba, las noticias de siempre, de que siguen avanzando con dirección a ellas. Con respecto de estos avances, huelgan los comentarios después de la lectura de los periódicos de Sevilla sobre este asunto.

Al Presidente del Consejo, lo visitó el Jefe Superior de Marina Don Pedro

Prado, y en el Ministerio de Marina recibió a dicho Sr. Indalecio Prieto.

El Presidente comunicó las noticias de siempre de carácter general, en el sentido de que eran satisfactorias; alabó y aduló a las milicias prometiéndolas el mismo trato que al Ejército; habló de Unamuno, deposeyéndole del cargo de Rector Vitalicio de la Universidad de Salamanca y de todos los que tiene en relación con el Estado; indicó asimismo actividad de la aviación del Gobierno en Aragón y Belchite, con los comentarios obligados. De Ronda, la misma situación y análogamente con respecto a Teruel.

El Ministro de Instrucción Pública ruega con acento de achicada súplica a las milicias, que abandonen los magníficos grupos escolares que posee Madrid, y de los que por lo visto se han adueñado las milicias, y en caso contrario, ver que si lo hacen, podrán sus hijos recibir instrucción y en caso contrario no. Es interesante toda la información que llevamos expuesta, toda ella completamente negativa y reveladora de la total falta de asistencia al Gobierno.

Se repite constantemente por la Radio, las instrucciones contra los bulos y el ruego a los milicianos para que marchen al frente y no hagan ostentaciones vanidosas por Madrid. Por la tarde se dan las noticias ya sabidas de carácter general; sobre la Sierra, Gijón y Zaragoza, indicando que hacia el Sur se dispone la fuerza del Gobierno acciones decisivas.

El Batallón de Milicianos de Canillas, dice que hay muchos milicianos sin controlar.

EL MINISTRO DE LA GUERRA COMUNICO QUE GETAFE HABIA SIDO BOMBARDEADO POR NUESTRA AVIACION, diciendo que ni en el Cuartel ni en el Aeródromo causaron daños, huyendo cuando se presentaron los cazas, pero como se vé sin que éstos tuvieran éxito en abatir ningún uno de nuestros aparatos, prueba de que los cazas no actuaron.

En el antiguo Casino Militar, han de presentarse los vales de los comerciantes encargados del suministro, para que sufran intervención previa a su pago.

Hace los comentarios ya conocidos sobre la intervención de nuestras fuerzas Regulares.

RADIO TOLEDO : Conmina a los Funcionarios de la Diputación Provincial para que en el plazo de cinco días presenten instancia solicitando la continuación en la prestación de sus servicios, cuyas instancias serán examinadas y decididas según el criterio de la Comisión Gestora integrada por individuos pertenecientes al Frente Popular.

RADIO ITALIA, como domingo, no dió ninguna información.

RADIO PORTUGAL : En Valencia corre el rumor de que se habían sublevado las fuerzas de la G.Civil ocupantes de uno de los Cuarteles y habló por radio el Coronel Gómez de dichas fuerzas para aclararlo, pero es lo cierto que 200 Guardias Civiles se han pasado a las fuerzas Nacionalistas.

El General Varela, en las proximidades de Málaga ha tenido un encuentro con el enemigo cogiéndole un cañón y otros materiales de guerra; habiendo dejado la fuerza contraria numerosos muertos sobre el campo.

También fué bombardeado por nosotros Irún sin producir daño en la población civil, pues nuestras bombas cayeron sobre las trincheras ocupadas por el enemigo.

Con respecto a actividades de aviación de procedencia francesa, a que nos referíamos en números anteriores, dice una personalidad de aquel país, que quizás pudiera tener el alcance político de lograr la dimisión del Ministro del Interior y de otro colega de su misma opinión; en contra de ellos los nuestros invitan a las potencias extranjeras a que comprueben nuestras denuncias.

La población de Madrid muestra impaciencia por la llegada de nuestras columnas para salir del caos imperante, más para ello es preciso que la columna del coronel Benito avance por Guadalajara, QUE LAS DEL TENIENTE CORONEL YAGUE QUE SE ENCUENTRA EN NAVALMORAL DE LA MATA AVANCE SOBRE TALAVERA Y

TOLEDO y la del General Franco, por el Sur, se ponga a la altura de las de Yagüe.

Oficiales y soldados de la columna que marchaba contra Córdoba, se han pasado a nuestras filas, y se anuncia el envío de cinco columnas más de milicianos, tantas van a enviar, que según la emisora se van a encontrar sin fuerzas para sostener el tinglado de Madrid.

En San Sebastián, siguen los bombardeos, dato que desmiente el que haya negociaciones, pues ya no caben a estas alturas.

Se ha combatido en Peguerinos con éxito favorable para los nuestros logrando cortar el derrocarril a El Escorial que era uno de nuestras objetivos.

EN NAVALMORAL DE LA MATA SE HA COMBATIDO TAMBIEN CON EXITO, Y ES DE PRESUMIR QUE EL TENIENTE CORONEL YAGUE, NO ENCUENTRE YA RESISTENCIAS EN SU AVANCE HACIA TALAVERA DE LA REINA. LA COLUMNA DEL COMANDANTE CASTEJON QUE DESTROZO A LA COLUMNA FANTASMA DE ULIBARRI EN GUADALUPE, SE CREE NO ENCONTRARA RESISTENCIA HASTA EL PUENTE ROMANO CERCA DE EL PUERTO DE SAN VICENTE, DE TODOS MODOS, PODRA SALVARLO FACILMENTE DADO EL PO CO CAUDAL DE AGUA Y TAMBIEN PODIA TOMAR POR LA ESTRELLA DE LA JARA PARA SEGUIR SU MARCHA HACIA NUESTRO GLORIOSO ALCAZAR.

En Galicia no ha sonado un solo tiro, y se debe gratitud al Comandante D. Felipe Sánchez por haber resuelto la situación en Viño en media hora, que era el único sitio de Galicia en que tenían alguna esperanza los marxistas.

El General Varela sigue con sus 2.000 almas hacia Málaga la que se encuentra en situación muy crítica.

El Sargento Ceballos, fué el que tuvo el deshonor de bombardear el templo glorioso del Pilar en Zaragoza. La contestación a esta hazafia, ha sido la destrucción de la llamada 15 columna enviada por Cataluña.

Ha sido apresado un barco inglés por uno del Gobierno de la anti España y conducido a Málaga.

Prieto ha dicho, que el Ejército podrá adueñarse de España, pero que no encontrará nada más que cadáveres. Añade la gentil "spiker", que seguramente no se encontrará el suyo, si bien el último bombardeo, averió el avión que tiene a su servicio.

En la suscripción abierta para nuestro Ejército en oro y efectos de este metal, toma un aspecto extraordinario.

EL DIA 23 DESDE VALLADOLID, TRANSMITE EL CORRESPONSAL DE "O' SECULO" A SU PERIODICO:

QUE VEINTIUN AVION DE GRAN POTENCIA CONCENTRADOS EN CAMPO APROPIADO A RETAGUARDIA DEL FRENTE DE LA SIERRA, SE ELEVARON SIMULTANEAMENTE, VOLANDO MUY BAJO SOBRE MADRID SIN SER MOLESTADOS, Y ARROJARON MAS DE DOSCIEN TAS BOMBAS DE GRAN POTENCIA SOBRE LOS AERODROMOS DE GWTAFE Y DE CUATRO VIENTOS, DESTRUYENDO TODAS LAS INSTALACIONES, Y LOS PILOTOS QUE A SU RE GRESO TAMPOCO FUERON MOLESTADOS, VENIAN ENTUSIASMADOS DE LOS RESULTADOS OBTENIDOS.

Comentando las salpicaduras en el orden internacional y con respecto a la detención del barco inglés a que antes aludimos, dice la emisora, que esta actitud es la contestación del Gobierno rojo de Madrid a Inglaterra y que ésta tiene ahora la palabra. Alemania ha suspendido las negociaciones a causa del incidente del barco "CAMERON". Los elementos sa nos de Francia, se oponen a la propugnada intervención, y se cree en la dimisión del Gabinete; si así fuese, el nuevo Gobierno tratará de salvar el decoro nacional.

La "spiker", con motivo de dar cuenta cómo se realizan numerosos enganches en el Tercio, se expresa con elocuencia y entusiasmo que llega a emocionar, haciendo alusiones a las cruces de "Covadonga" y "Uclés" - que llevan en las blusas y sobre el corazón, y son nuncio de que el por venir es nuestro.

Anuncia la muerte de Bermúdez Cañete, que era una esperanza de la nue va España.

#### ===== INFORMACION ALCAZAREÑA =====

Continuaron ayer los comentarios y la lectura de los periódicos y en todos, una firme esperanza del triunfo y un recrudescimiento del buen áni-

mo de todos para seguir luchando a trueque de los mayores sacrificios hasta la victoria definitiva. La comida se vió reforzada con elementos de los traídos por avión.

Las cartas del invicto y glorioso general Franco, fueron leídas, releídas, admiradas y hasta besadas.

Los chupinazos del 15'50 cm., y de la aviación, reforzaron la moral de los que los sufrieron, y la indignación llega al sumun, al comprobar los destrozos de esa joya de arte que era nuestra fachada Norte. De aquí en adelante, servirá además para testimoniar para siempre ante el mundo civilizado el grado de salvajismo y barbarie de nuestros enemigos.

NOTAS GRATAS: Los Guardias Civiles del Puesto de Dos Barrios, que entregaron para los niños parte de las sardinas que les correspondieron como extraordinario de la comida a que antes se ha aludido, les felicitamos efusivamente desde este periódico por el rasgo que por sí solo se alaba, a la vez que les comunicamos llegaron a poder de los destinatarios.

#### ORDENES DE LA COMANDANCIA MILITAR

---

Cuando se presente un avión, nadie debe de salir al patio, aun cuando dicho avión sea de los nuestros, pues el hecho de verse gente en aquél, coarta al aviador para arrojar paquetes, mensajes, etc. por el peligro que entraña, para nosotros.

Todo el mundo está en la obligación sagrada de entregar en la Oficina de mando, sin abrirlos, cuantos mensajes o paquetes envíen nuestros aviadores. El abrir los tubos de mensajes, para enterarse de su contenido, entraña el mismo delito que la violación de correspondencia.-El Coronel Comandante Militar: J. Moscardó.-Está el sello de la Comandancia. Toledo 23 Agosto 1936.

ARTICULO 1º.-Por si ofreciese peligro de derrumbamiento a causa de la acumulación de escombros sobre el piso de la Compañía del frente Norte, se prohíbe la entrada en la Sala de Villamartin. La Compª de la Guardia Civil que guarnece dicho frente, será la encargada del cumplimiento de esta orden.

ARTICULO 2º.-Las palas y picos que circunstancialmente se empleen en cualquier obra, serán devueltos en cuanto terminen aquéllas, al depósito de material, de donde habrán sido sacadas por medio de vales, para evitar que queden abandonados y no se pueda disponer de ellos en un momento dado.

ARTICULO 3º.-Se cita como distinguidos a los Tenientes de Artillería y Cornetín de órdenes Eugenio Aguado, por su conducta durante el cañoneo de los últimos días, ya que en su puesto de la fachada Norte, como observadores de las baterías y aviación enemigas anuncian oportunamente el principio de fuego y llegada de cada granada, dando tiempo a que todos se pongan a cubierto.

ARTICULO 4º.-Se citan como distinguidos a los Gª Civiles de la 4ª Cª MATEO CEMPELLIN RUANO, OLEGARIO SUELA MARTIN Y FAUSTO JIMENEZ CUARTERO que permanecieron en sus puestos batidos por fuego de artillería y aviación haciendo fuego de ametralladora durante el bombardeo de ayer día 23, demostrando serenidad y valor.

ARTICULO 5º.-En la mañana de ayer, prestando servicio en la Puerta de Hierro, fué herido el Gª Civil D. José Pérez Serrano, que murió a los pocos momentos, de entrar en la enfermería. Desde que cayó herido hasta que expiró, no cesó de manifestar su amor a España y a nuestra causa demostrando su orgullo por haber caído en su defensa, animando a los compañeros y dando muestra de fé religiosa, entereza y patriotismo, que debe animarnos a todos. No olvidemos la muerte ejemplar de este verdadero héroe, y que nos conforte si alguien sintiese flaquear su espíritu.-El Coronel Comandante Militar: J. Moscardó.-Rubricado.-Está el sello de la Comandancia.-Toledo 24 Agosto de 1936.

Visado por la Censura.